

# La grotte de Lascaux

Les dessins dans la grotte de Lascaux ont été peints il y a environ 17 000 ans. La grotte a été découverte en 1940. Elle est fermée au public depuis 1963. Une copie a été réalisée pour accueillir les visiteurs.

## Les sujets

Les dessins de la grotte de Lascaux représentent des animaux que nous connaissons bien. Il y a des chevaux, des cerfs, des **bouquetins**... Il y a aussi des animaux que l'on n'a jamais vus, comme des mammouths. On a également retrouvé des signes **géométriques** que l'on ne comprend pas encore.

## La découverte de la grotte de Lascaux



4 garçons ont découvert la grotte de Lascaux en 1940. Ils se sont glissés, avec une lampe à pétrole, dans un trou près d'un arbre **déraciné**. Quelques mètres plus bas, ils ont trouvé les parois décorées de peintures. Ils avaient juré entre eux de garder le secret... mais l'un d'eux en a parlé à ses parents, puis à un instituteur. Et des scientifiques sont venus étudier la grotte.

## Le matériel

Pour décorer les parois de la grotte, les hommes préhistoriques ont utilisé du jaune, du rouge, du marron et du noir. Ils fabriquaient des couleurs en écrasant des roches. Ils étalaient la couleur avec les doigts. Ils utilisaient aussi peut-être certaines pierres comme crayons de couleur.

## L'homme de Cro-Magnon

Les hommes qui ont décoré la grotte de Lascaux étaient des hommes de Cro-Magnon. Ce sont les hommes préhistoriques qui nous ressemblent le plus. Ils ont été les premiers hommes à décorer les **parois** des grottes, mais aussi leurs armes et leurs bijoux.

**Bouquetin** :  
chèvre sauvage  
à longues cornes,  
qui vit dans les

montagnes.  
**Paroi** :  
ici, « mur » d'une  
grotte.

**Déraciné** :  
ici, que l'on  
a arraché.